



市史編さん活動日誌から(52)

長岡京の世界的地位
最近の発掘成果によれば、「長岡京の人家の棟数は一万棟を超し、人口は五万人は下らなかつた」ということが明らかになった。そうすると長岡京は、当時の世界の都市の中でもベスト 8 に入る大都市であった訳である。こ

の都を教科書ではどの様に扱っているであろうか
小・中学校教科書での取扱い
が二市一町の首長から提案された。そこで小中学

小・中学校教科書における長岡京の取扱い

中山修一 (京都文教短期大学教授)

時代の方へ入れるのが自
然で、長岡京は「平安時代」
時代に入れて、「奈良時代」として扱つた」と書いている。

もともと奈良時代・平
安時代などといふ時代名
は政権のあった場所名で
呼ぶわけであるから、長
岡京時代は当然設けるべきである。強いて二〇年未満のものは前後の時代に入れるすれば、奈良時代は「平安時代」といふ時代の方へ入れるのが自然である。

時代の方へ入れるのが自然である。

校の教科書調べてみて驚いた。

小中学校的教科書で長岡京の名を載せるものはまことに少ない。それなりに長い間奈良時代として扱つてゐる。

時代に入れて、「奈

らば長岡京の期間は奈良時代に入れて、「奈良時代は八十余年間であつた」と書かれている。

時代に入れて、「奈

市長と話す日

日頃、市長と話す機会のない人に、直接市長が要望や相談に応じます。
△とき 6月16日(土)
午前10時~正午
△ところ 市民相談室

募集しています

京都国体

マスコット
ブルー監視員
アルバイト

京都国体
マスコット
ブルー監視員
アルバイト

消防器の訪問販売にご注意!!

最近、新しく転入された家庭や主婦を狙って、言葉たぐみに品物を売りつける消防器訪問販売がまた増えています。いずれも消防器の品質自体に問題はありませんが、市価より高く買わされた例が大半で、その手口は「一戸建て住宅にも消防器の設置が法律で義務づけられたので……」とか「この町内では各世帯に必ず消防器を設置しなければならないので……」などと話のちかけ方が実際に巧妙で、つい買ってしまったのがほとんどです。中には「近く防火訓練がありますから消防器が必要です」と言って訓練用の消防器を置き、そして「〇日後に来ます」が今までに紛失される方がありましたので保証金として〇〇円いただきます」とだまされたケースもありまし

たので、くれぐれもご注意ください。

なお、このような場合、お金を払う前に消防署に電話してください。

この制度は、地域の火災予防体制の強化をはかるため、町内会などで共同設置される消防器や格納箱に対して、その費用の一部を補助するものです。

▶対象地域 戸数20戸以上の町内会、自治会または隣組

▶対象消防器 泡消火器10型(8.5 l)または粉末消火器

5型(1.8 kg)以上

▶補助額 消火器設置経費の3分の1以内を補助

〔申込み・お問い合わせ〕 消防本部予防課 電934-0119

幼稚園就園奨励費補助金制度

市では、幼稚園就園奨励費補助金制度を実施しています。

補助の対象者は、市内在住の方で、私立の幼稚園に4歳児・5歳児を通園させておられる保護者です。

手続きは、6月初旬に各幼稚園を通じて配布される「保育料等減額措置に関する調査書」に必要事項を記入のうえ、幼稚園に提出してください。

なお、幼稚園から「保育料等減額措置に関する調査書」の配布を受けておられない方は、6月18日までに教育委員会までご連絡ください。

△お問い合わせ 教育委員会管理課 電931-1111(内線320)